

Strand, Sonne und Beachen mit fairen Bällen

Mit den kostenlos zur Verfügung gestellten Plätzen im [Beach Hamburg](#), mit viel Sonne und interessanten Impulsen für den Einkauf von Bällen an Schulen von der [Fair Trade Stadt Hamburg](#) (FTS HH) als auch wertvolle Tipps zur Verbesserung von Technik und Spiel durch [beachme.club](#) und dem [HVbV](#), waren die Bedingungen beim Beachen für die Lehrer:innenfortbildung am Samstag, 10. Juni perfekt. Zusammen mit Mischa Urbatzka von Beachme und mit Stefan Bräuer, zukünftiger Vorstand vom HVbV, ging es um die Verbesserung der Spielfähigkeit, um die Einführung von Beachvolleyball in der Oberstufe als auch um die Vorstellung eines Schüler:innentrainingschein, der erstmal erprobt werden muss.

In einem kurzen Input hat Christine Prießner, Projektkoordinatorin der FTS HH, die Wichtigkeit von fair produzierten Bällen und die Handlungsmöglichkeiten für die Einkäufer:innen an Schulen hervorgehoben. Fairness spielt im Sport eine große Rolle und die Kampagne der FTS HH „Hamburg, mach dich Fair!“ nimmt diese Fairness in den Fokus und fragt anhand von aktivierenden Workshops und [Bildungsangebote](#), wie es mit der Fairness außerhalb vom Spielfeld aussieht.

Exkurs: Die Arbeits- und Produktionsbedingungen in den Produktionsstätten der konventionellen Sportartikelproduktion im Globalen Süden sind prekär und menschenunwürdig. Überstunden, fehlende Arbeitsverträge, sexuelle Übergriffe am Arbeitsplatz, Einsatz von hochgiftigen Chemikalien und vieles mehr zeigen auf, wie gravierend diese ausbeuterischen Bedingungen für Mensch und Natur sind. Mit aktiven Workshops für Schüler:innen und für Lehrer:innen veranschaulichen die Programme von Mobile Bildung e.V., dass sich die Bedingungen und unsere Haltung zu schnellem und billigem Konsum verändern müssen und geben Handlungsmaßnahmen für den Alltag an die Hand.



Mit fair produzierten Bällen an Schulen im Hand-, Volley- und Fußballbereich kann die Stadt Hamburg einen ersten, einfachen Schritt machen, um Verantwortung zu übernehmen. Vor dem Hintergrund der EURO24 und Hamburg als Austragungsort können wir hier bereits gemeinsam für mehr Sensibilität und Veränderung sorgen!

Die Impulse waren sehr vielfältig und für den Tag auch sehr kompakt, dennoch hoffen wir, dass viele von den 27 Lehrer:innen zufrieden und ausgepowert nach Hause gingen.

Wir danken Beach Hamburg für die Felder. Die FTS HH bedankt sich außerordentlich für die tolle Organisation bei Tim Braun, Vorsitzender des Fachausschuss Volleyball, für die Kooperation mit dem HVbV und beim Landesinstitut für Lehrerbildung und Schulentwicklung (LI).

Für mehr Infos und Begleitung in Schule und Bildung stehen meine Kolleg:innen von [hamburg mal fair](#) jederzeit zur Verfügung.

